

REPÚBLICA

DIARIO ORGANO DE LAS BASES DE CABABINEROS

AÑO II - NUM. 21

CAMPAMENTO, 5 DE FEBRERO DE 1939

30 CENTIMOS

Hoy se está librando la batalla de Cataluña. Esta no es más que una fase del proceso de nuestra guerra

El Presidente del Gobierno de Unión Nacional decía en su último parlamento al país, que aún vendrían días aciagos para la Patria; que aún deberíamos pasar por duros tránsitos de dolor y de sacrificio. Decía que vendrían nuevos momentos difíciles que sería necesario superar.

Pero también anunciaba fundadas esperanzas en un mañana inmediato más venturoso. Auguraba la bella perspectiva de la victoria final.

Y bien. Aquellos días difíciles previstos por el Gobierno republicano han llegado ya. Han llegado los momentos más agudos de nuestra crisis. La lucha ha conseguido el punto neurálgico y se nos manifiesta con toda su dureza, con la máxima expresión de una contienda a muerte en la que se ventila la libertad y la independencia de la Patria, con la secuencia de una vida de dignidad para los ciudadanos.

Ya están ahí los días difíciles. ¿Es que nosotros, los que después de treinta meses de guerra hemos sostenido toda clase de eventualidades, no vamos a resistir la prueba definitiva?

Bien claro lo dijo el Gobierno. Tenta previstas todas las contingencias. Las cosas no han llevado el camino tal como hubiera sido necesario. Pero con retraso o sin él, con distorsiones y contratiempos aparecidos por circunstancias inesperadas, lo que sucede no debe impresionarnos hasta más allá de la lógica.

Hoy se está librando la batalla de Cataluña. Ganada o perdida, ésta no es más que una fase del proceso de nuestra guerra.

Todas las guerras tienen sus anécdotas favorables o adversas. Una guerra es una serie de batallas ganadas y una serie de batallas perdidas. Es un tablero de ajedrez.

Es la acción oscilante del péndulo. Podrá finalizar esta batalla que se libra en tierras catalanas. Podrá finalizar con resultado favorable o adverso. Pero con todo, la resistencia de la Democracia ibérica continuará.

Continuará en cualquier otra parte del suelo hispano. Bien pudiera ser que un poco más de resistencia nos deparara un resultado totalmente favorable en plazo más o menos breve.

Porque es en España donde se ventila una cuestión que afecta al mundo entero. Y los países democráticos, que de forma tan intensa reaccionan ante las recientes experiencias, se yerguen con voluntad firme y decidida de no dejar que una vez más el peligro totalitario conquiste posiciones desde las cuales pueda amenazar la paz y la seguridad del mundo.

Cataluña, invadida e incluso destrozada, vibra con renovados destellos arrancados de su alma inmortal

Nuestras posibilidades de victoria

FESTIVAL

Hoy, a las 6 de la tarde, gran Festival de Confraternización entre la población civil y el Ejército, organizado por el Frente Popular y el Comisariado de la Plaza.

Programa:

Baile

Parlamentos breves

Recitales y canciones

Se ruega la asistencia de todos en particular de las muchachas, para demostrar nuestra adhesión a Cataluña y a la República.

El acto tendrá lugar en el local del P.S.U.C. calle Bellaire, n.º 4.

Olot, 5 de Febrero de 1939

Podemos vencer. Debemos vencer. Venceremos!

Para ello hay que cumplir las consignas del Gobierno del país. Hay que depositar toda la confianza en los hombres que en estos momentos grávidos de responsabilidades, llevan el peso de esta enorme e histórica responsabilidad de la hora que vive España.

Venceremos! Tenemos la más absoluta convicción de que poseemos muchísimas posibilidades de triunfar en nuestra guerra por la Democracia. Las posee el Gobierno de Unión Nacional. Las posee el Presidente Dr. Negrín.

¿Es que alguien podría creer, que de no contar con positivas posibilidades, el Gobierno reclamaría el esfuerzo máximo del país con la más aferrada resistencia?

Los hombres que integran el Gobierno de Unión Nacional son hombres salidos del pueblo; son hombres forjados en el yunque del trabajo que moldea caracteres y forma la indiosincrasia del individuo. Y por eso, porque son hijos del pueblo aman al mismo pueblo con la máxima expresión del sentimiento. Y quizá aún más; puesto que sus conciudadanos les han confiado misión sagrada, convirtiéndolos en guías de la colectividad.

Los hombres que hoy rigen los destinos de los pueblos hispánicos no son de la clase de políticos de antiguos regímenes, de aquellos políticos que sin sonrojo jugábanse los intereses de la Patria y la vida de sus compatriota prescindiendo de escrúpulos, orillando sentimientos y haciendo trizas de todos los principios de ética y de la moral.

No, el hombre que es carne del pueblo

nunca podría traicionar el pueblo. Y nuestro Gobierno, integrado por fibras del pueblo español no podría llevarle a la destrucción con plena conciencia de su responsabilidad.

Cuando nos fué dada la consigna de resistir, era que quien la daba sabía que en la resistencia se basaban los cimientos de la salvación del país y de la victoria de la causa. Resistiendo hemos mantenido la dignidad española. Resistiendo hemos abierto el camino de estas posibilidades, de esta reacción que por todo el mundo se manifiesta, no ya mandándonos toneladas de simpatía y coraje, sino con otras realidades de más efectividad, plasmación real de aquellas simpatías y buenos deseos que quedaban colgadas en irrealidades y abstracciones.

El Gobierno pide confianza, fé y el máximo sacrificio. Debemos prestarle todo el apoyo necesario. Debemos coadyuvar con él en la ingente tarea de salvar la Patria en peligro.

Aún estamos a tiempo. La situación es crítica, pero en contra del parecer de los pusilánimes, no es desesperada.

No lo es por que el Presidente del Consejo recientemente ha hecho pública la confianza que anima al Gobierno ante perspectivas de no lejanos resultados. No lo es, por que en las esferas donde el problema español va a encontrar resoluciones decisivas, se vislumbran actitudes sintomáticas de gestos que hace tiempo esperábamos.

Nuestra resistencia ha conseguido muchas cosas. Y lo que más exalta nuestro ánimo es que se nos arraiga cada día más la convicción de que, posiblemente, la victoria final no está muy lejana.

S E R E S P A Ñ O L

España no es una cuestión diplomática; es una historia, una geografía, una sangre, una civilización, una raíz. España es España.

Aquí se te rompió el eje al carro triunfal de Napoleón, y ¿no ha de destrozársele a Mussolini su tartana por los caminos de España? Esto es mal terreno para carros imperiales.

Excepto los «pajizos» que hacen la corte a Franco, no hay ningún español que piense resucitar a Hernán Cortés, a Gonzalo de Córdoba o a don Alvaro de Bazán. El pueblo español no se siente imperio. Pero ¡hay de los que pretenden imperio a nuestras costillas!

¡Necesitaba España una pica así co-

mo Franco, para sentirse? Porque nosotros, a España no la sentimos en el bolsillo, ni siquiera en los labios; la sentimos en las entrañas que está más hondo. El nuestro es un patriotismo de que nadie nos ordeñe y menos que nos cabalguen entrañas gentes. Un patriotismo de vivir en paz y libremente en España; así, cuatro palabras eractas, clavadas: Vivir, Paz, Libremente España. Nos quieren aplastar; nos hacen la guerra para eso, y como no lo pueden, están destruyendo España.

Pero, de todos modos y a cualquier precio, España será nuestra, de los españoles.

Pusilánimes

No daríamos ni un real por la piel de los que creen que para ellos acabará la guerra y vivirán de rositas cayendo en manos de las tropas extrañas que saquean y destruyen España.

Todavía que han muy recientes las declaraciones de Franco cuando se refería a los dos millones de fichas que guarda para la voracidad de italianos, alemanes, y marroquíes.

Se suicidan lastimosamente los que se hacen un nido de avestruz y, calientes en el, se esfuerzan en imaginar que acaso no esté incluido su nombre entre los dos millones de fusilables. Es un triste consuelo.

Es una risa pensar que las hordas marroquíes en sus salvajes asaltos se entretengan en mirar cédulas de méritos que puedan agradar al «caudillo» que los azuza. Y es muy sensato tener en cuenta y siempre presente el odio que los italianos y alemanes sienten por todos los españoles, cualquiera que sea el color del cristal con que nos miren; para ellos son igualmente despreciables pajizos, blancos, lilas o rojos. Porque no han venido las divisiones fascistas italianas y los técnicos alemanes a socorrer con gaseosa a los españoles que atrapen o a los pobretes espirituales que se les entreguen; han venido a robarnos y a asesinarlos. En cuanto a la generosidad del caudillo, sus palabras y sus hechos nos ahorran tener que hablar de sus entrañas; oigamos a España ardiendo, sangrando.

Los españoles, en el territorio invadido no tienen seguro como no sea la tumba. Barcelona a estas horas suena a muerte por los cuatro costados. La invasión es allí, y donde alienta la invasión no hay ningún español seguro.

Así no hay más que un camino: Resistir en la República. Un camino que no es una desesperación, sino una seguridad de conservar la vida y la dignidad.

¡Se avecinan acontecimientos en Europa!

Precipitada reunión del Gran Consejo Fascista

Roma, 4.—Esta noche está anunciada una reunión extraordinaria del Gran Consejo fascista, bajo la presidencia del propio Mussolini. Se ha intentado disimular el alcance de esta reunión, diciendo que se trataba de examinar la reforma proyectada sobre la Segunda enseñanza en Italia. No obstante, se sabe que es motivo único de la precipitada reunión, el estado de los asuntos internacionales, tal como se plantean después del discurso pronunciado por el presidente Roosevelt ante la Comisión militar a la que dicho presidente dijo que estaba dispuesto a ayudar en armas y municiones a los países democráticos en el momento que estos se enfrentarán con los estados totalitarios.

Los Japoneses acusan el golpe

Tokio, 4.—Los comunicados de guerra del Estado Mayor hacen constar que las tropas chinas, haciéndose ordenado un repliegue táctico en algunos puntos del frente septentrional.

En un comentario que publica un crítico militar en el principal periódico de esta capital, se habla de la conveniencia de retirar las tropas japonesas de China, aún cuando, se añade, ello no es posible a causa de la actividad adoptada últimamente por el Manchukuo.

Victorias del Ejército Chino

París, 4.—Comunican los corresponsales destacados en China que las tropas de Chang-Kay-Shek persisten en su contraofensiva, consiguiendo hacer retroceder a las fuerzas japonesas.

Nuevas amenazas de Italia

Roma, 4.—Los periódicos de esta capital subrayan las manifestaciones que acaba de hacer Hitler, quien ha dicho que sea el que sea el motivo, si a Italia se le hace la guerra, Alemania se mantendrá con todas las consecuencias al lado de Mussolini.

Hay periódicos que hacen una analogía entre las palabras del dictador alemán y las declaraciones hechas por Roosevelt, al declararse dispuesto a salir al paso de las agresiones totalitarias. Dicen que las promesas hechas por el presidente de los Estados Unidos, únicamente ha tenido la virtud de apoyar la maniobra de la masonería francesa de mantener la amenaza de una guerra que no espanta a Alemania ni a Italia, puesto que estas están dispuestas a responder con la fuerza de sus bayonetas.

EL EJERCITO MARROQUI EN BARCELONA CELEBRARA UNA MISA EN LA PLAZA DE CATALUÑA

Hendaya, 4.—Para mañana, domingo, (hoy), está anunciada en Barcelona una misa de campaña organizada por el ejército marroquí de guarnición en la capital catalana. Los radios barcelonesas han invitado a la población a que asista a la misa organizada por los hijos de Mahoma.

CRISIS MINISTERIAL EN YUGOESLAVIA

Belgrado, 4.—A consecuencia de la dimisión presentada por cinco de los ministros que componían el Gobierno de Yugoslavia, su presidente señor Stadanovich ha planteado la cuestión de confianza ante el príncipe regente. El príncipe Pablo ha iniciado acto seguido sus gestiones para formar Gobierno.

La crisis ha sido motivada por las di-

El General Gambara anuncia sus éxitos en Cataluña a Mussolini

Hendaya, 4.—El general italiano Gambara que es el que manda las fuerzas italianas que invaden Cataluña, en celebración de un hecho de armas, ha remitido un telegrama a Mussolini, poniendo de relieve los triunfos de sus tropas en España. El «duce» le ha contestado felicitando las fuerzas de la invasión, y de una manera especial a la tristemente célebre división «Littorio».

INGLATERRA SIGUE SU REARME

Londres, 4.—El ministro del Aire del Gobierno de la Gran Bretaña ha presentado un informe a sus compañeros de gabinete, haciendo ver la conveniencia de que el pedido de material aéreo hecho el pasado año a los Estados Unidos se aumente en número de aparatos. Detalla que, en lugar de doscientos aviones de bombardeo, deberían pedirse cuatrocientos.

HILARIO ARLANDIS

La metralla de los italianos invasores ha causado la muerte a Hilario Arlandis, antiguo militante de las organizaciones obreras. Ha caído en su puesto defendiendo los ideales de toda su vida admirable de luchador proletario, en estas horas amargas para la Patria catalana. La tierra del Ampurdán cubre el cuerpo de un luchador.

facultades creadas al oponerse los cinco ministros dimisionarios a la solución de las reivindicaciones croatas.

Se da como seguro que en el nuevo Gobierno, que se anuncia de amplia concentración, habrá una representación croata.

El espíritu de los gloriosos muertos que fueron cerebro, alma y brazo de Cataluña, infunde nuevos bríos a los catalanes que hoy defienden su suelo patrio.

Los soldados españoles rechazan los ataques italianos en los sectores de Berga i Vic

La aviación italo-germana sigue bombardeando nuestras ciudades

Figueras, 4 — A la hora de cerrar la comunicación de agencia informativa, no se conecta aún el texto del comunicado oficial de guerra que facilita el Ministerio de Defensa Nacional.

Oficiosamente se conoce la marcha de las operaciones en el día de hoy que es la siguiente:

Nuestros bravos soldados ha rechazado rotundamente todos cuantos ataques ha dirigido el enemigo por los sectores de Berga y Vic, habiendo conseguido los invasores una rectificación a vanguardia en el sector de Gerona, en donde los soldados españoles se oponen con un heroísmo extraordinario al avance de las tropas italianas.

La aviación italo-germana continuó en el día de hoy su bárbara actuación contra las poblaciones civiles de retaguardia, especialmente Figueras, causando víctimas.

De la Legión de los Héroes

JOSE FONTFEDA

Olot puede vanagloriarse de tener en la legión más inmortal de los bravos patriotas, inscritos los nombres de dignos ciudadanos salidos de sus entrañas. Uno de ellos es José Fontfeda, quien coronó con una muerte digna su vida de consciente ciudadano y de autentico patriota.

Nacido en Olot en 1906, hijo de un periodista, Francisco Fontfeda, nuestro héroe, colaboró desde muy joven en toda actividad cultural y de arraigo a la personalidad catalana. Pertenecía a aquella generación de admiradores y cultivadores de la sardana, y joven de una personalidad muy recia, supo enseguida que el buen catalanismo consistía en un ideal generoso, de libertad humana, ligado estrechamente con las esencias democráticas y avanzadas del mundo, que la defensa de la personalidad de Cataluña, comportaba la lucha para la libertad y el bienestar de todos los hombres.

De ahí que José Fontfeda, fuera uno de los elementos más activos de la comarca de la Garrotxa, en las conspiraciones para oponerse a la dictadura, primero, primorri erista, y luego de Berenguer. El fué quien una madrugada arrancó la placa que daba el nombre de Alfonso XIII a la Biblioteca Popular de Olot; el que se declaró ante los Tribunales de la represión por la gesta del 6 de octubre, como uno de los dirigentes en la comarca olotensa en aquellos hechos. Ya en el 19 de julio, prosiguió su trayectoria democrática y patriótica netamente republicana. Desde el primer momento contó con la confianza y consideración de todas las organizaciones auténticamente antifascistas. Entrados en la guerra de la invasión, y al decretarse la movilización de su quinta, fué uno de los primeros en marchar al frente.

En la línea de combate, luchó y murió José Fontfeda, como el mejor de nuestros soldados, incorporando su nombre a la lista de héroes a quienes no solo Cataluña y la República han de venerar, sino la Democracia mundial que es para la que, mas que por nada, se batió ese digno ciudadano de Olot.

Con tesón y brío hasta la victoria final

Los soldados españoles que defienden el territorio catalán ante la avalancha italo alemana-marroquí y sus lacayos españoles, están dando pruebas de su heroísmo y abnegación incalculable.

Ante el alarde de material bélico, puesto en juego por los invasores en esta ofensiva sobre Cataluña, a pesar de los bombardeos criminales contra las poblaciones civiles de nuestra retaguardia y de la cantidad enorme de metralla que las máquinas alemanas e italianas han lanzado sobre las líneas que defienden los soldados de la República, estos se muestran inflexibles y pelean con dureza y con brío, ante las fuerzas extranjeras, que dejan millares de bajas en el campo de batalla.

El enemigo ha podido avanzar kilómetros y ha conquistado por la fuerza de sus medios de destrucción pueblos y terrenos; pero este avance no significa ni mucho menos la última batalla, que motive la victoria de las fuerzas invasoras. Cataluña no ha sido conquistada toda, Nos queda terreno, y muy montañoso, bien defendible y por el que los invasores no han de pasar; poseemos también hombres en abundancia. Divisiones del Centro y otras que se reorganizan; tenemos material nuevo que ha llegado precisamente muy a tiempo en este momento difícil de la lucha que ya empieza a funcionar. Del entusiasmo de todos los españoles, de nuestra decisión en el combate, de la audacia ante la infantería enemiga mil veces inferior a los combatientes repu-

blicanos, y de la serenidad ante las máquinas bélicas, depende nuestro triunfo. Tened la certeza combatientes que si ese es nuestro comportamiento, el fascismo no podrá dar un solo paso más.

Cada montaña ha de ser un fortín, cada casa un nido de máquinas automáticas, cada árbol un parapeto y ante todo, unidad completa entre todas las armas. Hay que hacer una barrera de pechos españoles des del Pirineo hasta el mar, para que el enemigo se estrelle. Empuñad con pulso firme y serenos las armas de la República, apuntar bien para no desperdiciar ni una sola munición y barrer con energía, al menor movimiento de sus unidades el que intente avanzar.

Toda Cataluña ha de estar en pié, al pararse, al quedar diezmadas sus unidades por nuestra férrea resistencia, será el principio de la derrota fascista, que con la ayuda de los demás combatientes, al tomar la iniciativa en los otros frentes de España nos ha de traer la victoria.

DONADORES DE SANGRE

A todos los vecinos de esta localidad que quieran ofrecerse como donadores de sangre, se les ruega quieran presentarse, a partir de hoy, en la Clínica n.º 2, Servicio de Transfusión de Sangre (Grupo Escolar) Hospital de Evacuación del Ejército del Este.

